



**Universidad del sureste**

**Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**+control de lectura**

**Pablo Cordova Santiz**

**Segundo semestre B**

**Antropología medica 2**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

## Enfoque antropológico, Salud y Enfermedad

Dr. Sergio  
Jiménez

En el comienzo de la lectura menciono que el Proceso Salud-Padecimiento-Enfermedad-atención incluye el Padecimiento como parte fundamental de este trayecto. Por su relevancia en el enfoque Socioantropológico que revela su interrelación como las condiciones específicas de un sistema cultural. Esto dependerá con la cultura de cada sociedad y su tema de organización ya que el hombre a elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad forma de aliviarla, acción para su prevención y fomento de la salud, menciona que la preocupación del hombre lo ha llevado a sus recursos eficaces para sus males, basándose en la que llamamos (fe de los enfermos, ya sea en el curador o en los remedios que recomienda. El autor Levi-Strauss clude radicalmente apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recompensación simbólica, refiriéndose a los fundamentos estructurales de la cura chamánica.

## Enfoque antropológico de normalidad

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

En texto nos habla de una antropología que trasciende la visión empirista de la cosa observada.

Argumentando la respuesta de tres cuestiones:  
1º es procesar que grado sustenta un realismo basado en la objetividad que indique la verdadera especificidad histórico-estructural del sujeto, correspondiendo a compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente no se hacen explícitos.

2º concierne a como desbordar nociones sus tentadas, en ideas de científicidad para producir las experiencias de lucha de sectores y sojuzgadas.

3º plantea en que sentido otras formas de conocer a los cánones metodológicos de una disciplina sobre la otredad desbordan conceptos que hacen a las personas legible y gobernables.

Estas afirmaciones son del autor Marx con una visión autocrítica de la verdad por un cambio revolucionario del socialismo científico.

# Enfermabilidad

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Comenta que desde el principio viene estableciendo como tributo antropológico esencial la vulnerabilidad individual, producto de la falta de instintos y la consiguiente necesidad de construirse un proyecto de vida en permanente riesgo de fracasar y que inexorablemente quedará clausurado por la muerte. Uno de los problemas, causa probables interferencias es la enfermedad, ya que reduce las capacidades y estrecha los rangos de autonomía efectiva, produciendo una pérdida de empoderamiento social. Donde el individuo tiene conciencia de su vulnerabilidad y de su enfermabilidad, lo cual tiene profunda influencia sobre sus disciplinas: aceptación de la medicina preventiva con sus propuestas de acatar este temor a enfermar mediante medidas de resguardo. La medicina preventiva consiste en ofrecer una reducción y algún grado de prevención sobre la enfermabilidad. Donde los individuos cooperan con estos programas desde su vivencia de vulnerables a enfermar y el deseo de apagar esa vulnerabilidad de manera efectiva.

5  
Medicina

En el texto comienza hablando sobre la medicina ayurvedica de la India, definiendole como un sistema que comprende la totalidad de la armonia y el balance de la vida, tomando en cuenta la dimencion fisica, emocional y espiritual de un individuo.

Este sistema es una de las caracteristicas que permite entenderlo como un fenomeno que involucra los esfuerzos socio-culturales, politicas y economicas que incluyen en el padecimiento de una enfermedad. El autor Katar (1982) dice que la persona en la medicina ayurvedica, es entendida simultaneamente como alguien que vive y es parte de los diferentes ordenes. El significado de ayu significa "vida" y veda conocimiento. El dominio cientifico de la medicina ayurvedica

Comenta que la medicina ayurvedica contemporanea propone categorias de salud, enfermedad, vida, balance, medio ambiente, cuerpo, alma y mente que estan siendo reconocidos por su capacidad de manejar y explicar muchos de los interrogantes no resueltos de salud enfermedad con respecto a males cronicos.

Scribe

**Bibliografía**

Laura Moreno-Altamirano, D. e. (s.f.). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. medigraphic, 8.

**Bibliografía**

Carpinteiro\*, F. J. (febrero 2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Scielo, 11.

**Bibliografía**

Antropologia Medica como Propedeutica de la Bioetica: Una Propuesta Curricular. (Apr 22, 2020). Revista Brasileira de Educação Médica, 8.

**Bibliografía**

Leguizamón, C. J. (Dic 2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología, 12.